

## **Visite officielle aux Marquises**

**- UA POU, JEUDI 9 FEVRIER 2012 -**

**Intervention de Mme Marie-Luce PENCHARD,  
Ministre chargée de l'outre-mer**

Monsieur le Haut-Commissaire,

Monsieur le maire de la commune de Ua Pou et président de la communauté de commune des Marquises,

Mesdames et messieurs les élus municipaux,

Mesdames et Messieurs,

Je suis très heureuse de me trouver parmi vous, dans cet écrin d'une rare beauté, si près des mystérieuses pierres fleuries des imposants promontoires rocheux qui surplombent vos vallées. On m'a rapporté que, dans la légende de la création de l'archipel des Marquises, les piliers érigés de Ua Pou, ont été utilisés pour soutenir la case originelle qui a donné naissance à l'archipel des Marquises. J'en comprends mieux le sens depuis quelques minutes.

Vos atouts naturels sont en effet des piliers sur lesquels peut aujourd'hui se construire la démarche d'inscription de l'archipel des Marquises sur la liste du patrimoine mondial de l'UNESCO.

Votre patrimoine terrestre est exceptionnel, et votre patrimoine marin l'est sans doute tout autant, les scientifiques en ont l'intuition, même s'il reste pour l'instant en grande partie méconnu.

A cet égard, une campagne océanographique de grande envergure est menée pour la première fois dans votre archipel. De nombreuses nouvelles espèces ont d'ores et déjà été identifiées. La Préservation de ce milieu halieutique à la valeur patrimoniale exceptionnelle, sera un atout de plus à verser au dossier de candidature.

La valeur exceptionnelle de votre patrimoine n'est cependant pas votre seul atout. Je suis particulièrement impressionnée par la richesse culturelle dont j'ai pu avoir un aperçu avec cet accueil traditionnel : les chants, les danses, l'art déclamatoire... sans oublier ce que je n'ai pu encore découvrir : la sculpture, le tatouage, l'art culinaire...

En réalité, nature et culture doivent constituer les deux piliers du dossier de candidature des Marquises. Comme à Hiva Oa hier, j'ai le plaisir de vous annoncer mon soutien au financement du bureau d'études qui sera en charge de la rédaction de votre dossier.

Mais au-delà de ce grand dossier emblématique de l'UNESCO, j'ai aussi le souci de contribuer à améliorer votre qualité de vie. Je suis consciente des difficultés que vous pouvez rencontrer dans la vie de tous les jours. Les besoins sont réels. Les dégâts causés par la sécheresse et le manque d'eau sont visibles tout autour de nous et je ne sous-estime pas les difficultés liées à l'isolement et à l'éloignement.

Je tiens donc à vous assurer de la présence constante de l'Etat à vos côtés. Nous vous accompagnerons dans vos projets d'avenir comme

dans votre quotidien : la sécurité, avec l'achat d'un nouveau camion de pompiers et la mise en place d'un plan communal de sauvegarde, les constructions scolaires, l'aménagement de lieux de vie et d'échanges (un marché, par exemple...), l'adduction d'eau potable, l'assainissement, la gestion des déchets... Dès cette année, j'ai décidé de soutenir sur le fonds exceptionnel d'investissement votre projet de rénovation des bâtiments de l'ancienne école primaire à hauteur de 18 millions de Fcp.

Je voudrais vous redire que je me réjouis vraiment de partager ce moment avec vous, dans cette terre de France du bout monde. Je vous remercie pour cet accueil inoubliable. Je terminerai mon allocution en formulant le vœu d'un développement respectueux des solides valeurs du passé, mais audacieux et innovant, capable d'apporter à votre territoire un meilleur avenir de vie, tout en préservant votre équilibre, votre authenticité et votre identité.

Je vous remercie.